

impressionnante et délibérée de l'opposition mondiale à l'invasion soviétique.

Le Canada, après des consultations très approfondies avec ses alliés et amis, a adopté tout un train de mesures que le gouvernement actuel a confirmées. Les visites en Union soviétique de ministres et de hauts fonctionnaires ont été annulées. Pareillement, de nombreux échanges universitaires, culturels et sportifs, ainsi que l'exportation d'une vaste gamme d'articles manufacturés et de produits agricoles, ont été arrêtés. Ainsi, diverses catégories de Canadiens - artistes, sportifs, fermiers, universitaires et hommes d'affaires pour n'en nommer que quelques-uns - ont été appelées à consentir des sacrifices pour appuyer la réaction du Canada à l'agression soviétique.

Dans le cadre de la réaction du gouvernement à l'invasion de l'Afghanistan, il restait à résoudre une question, à savoir celle de la participation aux Jeux olympiques qui doivent se tenir à Moscou en juillet 1980. Le gouvernement canadien est d'avis que la situation internationale provoquée par l'agression soviétique en Afghanistan rend tout à fait inappropriée la tenue des Jeux olympiques à Moscou.

Depuis son arrivée au pouvoir, le gouvernement a maintenu qu'il appartient à l'Union soviétique de créer les